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AA2 時代人物

蔡朝旭蔡朝旭：：
推動廣西地利優勢發展農業推動廣西地利優勢發展農業
支持香港融入國家發展大局支持香港融入國家發展大局

廣西壯族自治區政協委員蔡朝旭，除在政協層面付出心力外，還在香港出任廣西社團總會常務副會

長、香港崇左市同鄉聯誼會會長，以及香港青年愛樂樂團常務副主席及該基金會常務副主席等重要公

職，與廣大熱心的愛國愛港人士攜手共進，積極為國家發展、扶貧工作、青年交流作出貢獻。近兩年

以來，蔡朝旭積極參與助力疫情防控、宣傳國安法等相關工作，致力為港解困局、謀出路。

●● 廣西壯族自治區政廣西壯族自治區政
協委員協委員、、廣西社團總會廣西社團總會
常務副會長常務副會長蔡朝旭蔡朝旭

今年初走馬上任香港崇左市同鄉聯誼會會長以來，蔡朝旭帶領
8000多名會員，以「崇左關心你」為宗旨出發，藉此發放更多正能
量及配合香港廣西社團總會發展，又推動香港崇左義工團隊、香港
廣西崇左市青委會、香港廣西崇左市婦女會等屬會，舉辦及參與義
工活動，加強服務地區及社會慈善工作。
「崇左市同鄉會在深水埗設有服務中心，為當區街坊提供各式支

援。逢年過節，也會遵循中國人傳統，舉辦敬老愛幼的活動，既為
當區基層民眾解決難題，也為大家帶來溫暖。」
蔡朝旭同時兼管廣西賀州市同鄉聯誼會，致力為15000名同鄉會

員促進賀港兩地商業及文化交流，定期舉辦各項多元化交流、拜訪
及考察活動，增強青年對國家民族的了解，為廣西及香港的繁榮穩
定而努力。
他還身兼香港青年愛樂樂團常務副主席及該基金會常務副主席，

積極透過基金會轄下的香港青年愛樂樂團為香港夾心階層和基層家
庭的青少年，提供免費和專業的音樂教育和管弦樂訓練、多元化的
演出機會和參與全國各地交流；從中培養了香港青年的音樂愛好，

並發揮了愛國教育的作用。透過藝術，加強了香港新生代對國家的
向心力與感情。
未來，蔡朝旭希望能夠搭建更加清晰的平台，讓香港青年明白自

己在內地以及大灣區的價值及作用，更好地鼓勵香港青年走進內
地、融入內地。
「作為負責任、愛惜新一代的成年人，我們必須站在香港年輕人

的角度，設身處地思考問
題，才能找到關鍵和出路，
讓年輕新一代了解到，在大
灣區生活的舒適、安全、便
利與進步。」

推動港青認識國情 提升愛國愛港精神

● 蔡朝旭慷慨捐贈李東海
李君豪基金有限公司港幣一
百萬元。

● 今年8月，蔡朝旭（左三）出席由香港廣西社團總會主辦的
「青春管弦夢飛翔—心懷祖國情繫河南慈善音樂會」。

今年7月，香港廣西社團總會於會所舉辦「學習
習近平總書記慶祝中國共產黨成立100周年大

會重要講話」座談會，創會會長、全國政協常委譚
錦球，永遠會長、全國政協提案委員會副主任王惠
貞，全國政協委員、會長王明凡等與60多名廣西自
治區省市政協委員，共同參與及踴躍發言，並對日
後會務工作作出展望。

鼓勵抓住國家機遇 認同完善選舉制度
當日與會的蔡朝旭亦通過座談會的分享表示，支持

全國人大常委會修訂香港基本法附件一和附件二，並
鼓勵香港青年要抓住機遇融入國家發展，及引導市民
正確認識完善選舉制度的積極意義，為香港和祖國的
繁榮增添動力。
「完善香港選舉制度對推動香港長期繁榮穩定發展

具有重要意義，是『愛國者治港』原則的重要保障，
是立足當下、放眼長遠的戰略選擇，符合香港實際情
況，體現社會整體利益，只有堅持這個原則，香港才
可以邁向更加美好未來。」
全國政協副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍早前發

表了重要講話，闡述了「愛國者治港」和香港特區管
治原則，指出香港國安法及選舉安排頒布後，香港在
政治與經濟發展上將大有作為，將與內地各大城市，
特別粵港澳大灣區城市形成更充分的良性互動；蔡朝
旭認為，作為省級港區政協委員，可以運用自身透過
經商、求學、生活、工作建立的海外聯繫，率先向身
邊的國際友人現身說法，講好中國故事。
「在我看來，『愛國者治港』的實施可以分為兩個

層次，其一是確實、落實；其二是發展、鞏固與傳
揚，前者是外在的、屬於應用層面；後者才是發乎內
心，屬於精神層面。」
9月、12月及明年3月合共舉行的三場重大選
舉，尤其是特首及其班子出爐，將會決定在「十
四五」規劃中，香港將具有非凡的意義，他表
示：「每一個香港人都應該要運用港人兩文三
語，甚或英語以外其他外語的優勢，向國際網絡
媒體、社交媒體、印刷媒體講好中國故事、講好
香港回歸後的故事。因此社會更加要從教育、宣
傳、文化、社會動員等領域，針對性地推進愛國
主義事業，例如支持落實公務員、公職人員，以
及參選人的宣誓工作，否則，即使解決了各類結
構複雜的社會問題，民心仍會存有隱憂。」

支持聚焦居住問題 有助實現良政善治
蔡朝旭強調，只有以此為基礎，香港才有足夠本錢

繼續成為粵港澳大灣區以及「一帶一路」的連結，成
為一流人才的超級孵化器，使到兩岸四地與發達國
家、環南海地區，形成更緊密、更全面的政經網絡，
從而吸引更多海內外人才來港，由是形成良性循環。
「香港美好未來的想像主要關係到可持續發展，以

及從根本上解決基層家庭居住問題，因為說到底，一
個更均衡、更符合人性的財富分配機制，才是一個城
市，乃至整個國家的『永續發展』之道。」
自中央研討促進共同富裕後，「共同富裕」愈加成
為輿論焦點。蔡朝旭認為，「共富」不是整齊劃一的
平均主義，不是少數人的富裕，是人民群眾物質生活
和精神生活都富裕，要分階段促成。
不久前，國務院港澳辦主任夏寶龍就提到，期望港

人告別劏房、「籠屋」。蔡朝旭表示，香港想實現良政
善治，必須從改善民生入手，從根源上改變本港貧富
懸殊現狀。他認為，1500人的選委當中有很多熟悉經
濟運作、企業經營，基於了解香港、國家和世界發展
情況，這些擁有企業人士應該積極運用專業所長，因
應國策港情的發展所需，應該投放更多資源、時間和
精力，共同合作為基層市民服務，包括增加就業機
會、合理提高薪酬，助基層市民自食其力改善生活；
並鼓勵、協助青年大膽到大灣區、內地就業創業，拓
展發展空間；出資成立專項基金，尤其是加大對基層
家庭的教育援助，減少以至消除跨代貧窮，讓年輕人
有更多向上流動機會。
服務市民是特區政府宗旨，解決基層住房問題亦與

中央提倡的以人民為中心不謀而合。
蔡朝旭續指，對於奉行資本主義的香港，過高的樓

價令基層人士望樓興嘆，唯有輪候公屋成為「上樓」
唯一希望。

履行「建言獻策 服務國家」責任
「個人認為，解決香港深層次矛盾，更要聚焦發

展、共同富裕雙管齊下，要以社會基層的利益為焦
點。我深信，中央強調共同富裕，背後蘊含維護社會
公平正義及以人為本的內涵，加上內地如今大力推進
共同富裕、共享發展紅利的成功經驗很值得香港借
鑒，港府應領導各界，齊心改變本港貧富懸殊現
狀。」
「十四五」規劃、粵港澳大灣區建設、前海改革開

放方案，正為香港帶來
前所未有的巨大發展機
遇，香港乘勢而上正當
其時。作為新晉的廣西
壯族自治區政協委員，

蔡朝旭非常積極履行「建言獻策、服務國家」的責
任。今年初，本屆廣西壯族自治區政協會議，因疫情
防控原因，大多數港澳委員未能到場參會，蔡朝旭通
過手機直播和及時讀取大會數據進行參政議政。他重
點提到，廣西近年來圍繞鄉村產業振興，利用先進理
念和領先技術，農業發展正從產量效益型向質量效益
型發生變革，特色優勢農產品、現代化規模種養殖基
地，從概念到實踐，正推動現代都市農業走向高質量
發展。
「目前，本公司團隊與安徽省桐城市農業農村局達

成協議，獲得二十萬畝農地作種植，用於高科技種植
大米，為當地的增加稅收及就業機會等實現多方面的
貢獻；我相信同樣的現代農業技術方案，將可以複製
到廣西以至全國各地，為國家穩定糧食供應及大健康
規劃產業提供平穩保障。」
新冠肺炎重創全球經濟，唯獨中國有效控制疫情，

成為主要經濟體中最快復甦的國家，吸引全球企業湧
入。蔡朝旭認為，廣西資源豐富土特產眾多，在實施
擴大內需戰略、構建新發展的格局中，扮演重要的角
色，為「內循環」內需市場提供充足的條件，當然進
一步發揮農業結構優勢、農產品質量好為載體，攜手
打造現代農業產業發展集聚區。他續指，廣西等地的
河沙、海沙，均符合國際環保標準和內需要求，對海
南及港澳地區填海工程可以不假外求，而可以減省運
輸成本，具有質量保證。

隨着廣西現代農業產業主動融入大灣區，蔡朝旭將
廣西和廣東的企業組織起來抱團投資廣西，用心出力
為廣西當地的資源、文化及民情增值，期望為當地發
展帶來經濟效益貢獻。

● 今年6 月，由香港青年愛樂樂團慈善基金會等聯合主辦的「慶七一快閃交響
樂」表演，蔡朝旭帶領香港廣西崇左市聯誼同鄉會成員到場支持。

● 今年7月，廣西社團總會慶祝香港特區成立 24
周年暨第八屆常務理事會就職典禮，蔡朝旭（左
二）作為籌委會委員出席同歡。

●本月18日，蔡朝旭與中聯辦社團聯絡部副部長黎寶忠、九龍工作部副部長劉國強、廣西社團總會會長
王明凡等，主持「香港廣西九龍西服務中心」開幕儀式。


